
第二版    2019年11月30日    编辑  韩治国     zqgsxyb@sina.com 综 合 信息 校讯

校 园 简 讯

创文工作

学校召开“不忘初心、牢记使命”主题教育工作推进会

2018-2019学年度学生先进集体
和个人表彰大会召开

学生开始上劳动实践课

11月4日，我校工商管理系物流管理
一、二班开始上劳动实践课，由此拉开了
我校全校劳动实践课的帷幕。

大学生劳动课是普通高校实践教育的
重要组成部分，是劳动教育的重要支撑，
也是思想政治教育的重要形式，更是促进
大学生成才的重要途径。本学期开始，我
校把劳动实践课作为大学生必修课，按1个
学分纳入教学计划，其考核结果以必修课
学分形式载入成绩系统，并计入本人成绩
档案。劳动课由学生处、教务处、后勤总务
处三个部门共同管理，其它相关部门予以
协调配合。                    学生记者 李晓钦

上海市柳州商会副会长吴春义
一行来学校体育馆参观考察

11月8日，上海市柳州商会副会长吴
春义一行7人在肇庆市商务局副科长赵森
雄的陪同下来我校体育馆参观考察，我
校副校长苗德华，校长助理方泽强接待
了来访客人。

吴 春义一行 先 后参观了 跳 水游 泳
馆、网球馆，并听取了场馆负责人黎潇文
关于我校体育馆的建设风格、硬件设备
和使用情况介绍。吴春义一行对学校体
育馆的金碧辉煌以及欧陆风情的校园建
筑表示赞叹，同时对我校两位董事长的
办学初衷以及创业历程大为惊叹，赞扬
他们心系教育，服务社会，德高功大。

宣传部  孙德兰

经济管理系举办第三届
德庆贡柑和淘客创业电商节

11月13日，经济管理系举办第三届
德庆贡柑和淘客创业电商节大赛启动仪
式。经管系党支部书记覃文进，经管系教
学部副主任王子飞，肇庆网库信息技术
有限公司吴启联，工商教学部副主任林
禄苑、李校原，18级获奖团队和组长代表
及19级经管系学子参加。

王子飞在会议上对德庆贡柑的开展历
程进行介绍。林禄苑、王子飞及吴启联为
第二届电商大赛18级一、二、三等奖获奖团
队颁发证书。李校原宣布第三届电商大赛
正式开始。        学生记者 薛嘉禧 黄小柔

学校召开征兵调研工作会议

11月14日，我校在行政楼一楼报告厅
召开征兵调研工作会议，肇庆市军分区
动员处处长周俊、肇庆市军分区动员处
参谋徐新为、肇庆市委宣传部主任科员
蔡余华、肇庆市教育局体委艺科科长陈
志刚、端州区人武部部长李帆出席会议，
我校党委副书记陈敬联、学生处处长卢
景值、学生处副处长陈旭、学生资助管理
中心主任林福春参会。会议对宣传发动、
组织应征等工作进行了沟通与协商。

新媒体中心  林琳璇

　2019年“灯塔工程”团校
培训班结业典礼暨团学干部

聘任大会举行

11月14日，我校召开2019年“灯塔工
程”团校培训班结业典礼暨团学干部聘
任大会，党委副书记陈敬联、学生处处长
卢景值出席，团委书记刘伟东主持。

首先 进行的是团校培训 班 结业典
礼，团委副书记代春雷宣读关于团校培
训班结业及表彰先进个人的决定文件，
团委副书记陈旭为优秀学员们颁奖。其
次进行的是团学干部聘任仪式，陈旭宣
读聘任文件，卢景值为受聘学生干部颁
发聘书，陈敬联为各院系受聘团总支书
记颁发聘书。   团委 邵煜婷 新媒体中心 

江门南方职业技术学院校长
陈光潮一行到大旺校区

参观交流

11月21日，江门南方职业学院陈光潮校
长、智能制造学院于有生院长及广东南大
机器人公司代表周志强先生到访我校大旺
校区，我校副校长张新政及智能制造学院
领导班子在初心堂会议室接待来访客人。

座谈中，双 方 就 推 进 工 业 机 器人
“1+X”证书制度平台建设、产校融合、
师资队伍建设、学生管理等方面进行了
探讨与研究。　                        大旺校区

2019年肇庆市艾滋病宣传日现
场咨询宣传活动在学校举行

11月29日，由肇庆市卫生健康局、肇
庆市政府防艾办公室主办，肇庆市疾病
预防控制中心协办，主题为“社区动员同
防艾，健康中国我行动”的2019年肇庆市
艾滋病宣传日现场咨询宣传活动在我校
举行。肇庆市卫生健康局党组书记、局长
曹伟光，我校党委书记叶峥嵘、党委副书
记陈敬联等出席。

活动内容包括政策宣讲、学生表演、
观众互动猜词游戏、游园活动等。肇庆市
疾病预防控制中心、肇庆市一院、二院的
工作人员现场为同学提供健康咨询服务，
宣传艾滋病防治知识。    宣传部  陈凯明

本校讯 （徐志钢） 11月 5日，我校“不
忘初心、牢记使命”主题教育工作领导小组
根据阶段性任务，召开“不忘初心、牢记使
命”主题教育工作推进会，会议由主题教
育工作领导小组组长、党委书记叶峥嵘主
持，学校党政领导、党委委员以及有关部门
负责人、各院（系、部）党支部书记参加会

议。
会上，党委副书记陈敬联传达了省教

工委办公室10月31日召开的全省部分民办
高校主题教育座谈会精神和省委主题教育
领导小组常务副组长张义珍同志10月23日
在全省高校“不忘初心、牢记使命”主题教
育推进会上的讲话精神。   

叶峥嵘发表讲话。他认为，我校主题
教育工作总体开局好、推进实、有亮点，启
动迅速，态势良好，统筹实施，开展有序；
在强化理论武装开展学习研讨、边学边做
着力解决实际问题、坚持标准与特色结合
抓整改等方面取得了一定成效，但在思想
认识、深入调研、统筹推进和强化指导上还

有差距，需有待加强。叶峥嵘提出了下一步
工作不松紧、高标准、抓落实的总体要求，
强调一要进一步提高政治站位，切实增强
抓好主题教育政治责任感和历史使命感；
二要进一步统筹推进四项重点工作，把主
题教育引向深入；三要进一步加强组织领
导，把主题教育抓出实际成效来。

本校讯 11月6日，2018—2019 学年度学生
先进集体和个人表彰大会在学生活动中心召
开。党委书记叶峥嵘，副校长陈伊娜，党委副书
记陈敬联等出席。相关职能部门负责人、全体
学生工作人员、获奖代表以及各院系学生代表
参会。会议由学生处处长卢景值主持。

陈伊娜宣读表彰名单。叶峥嵘为先进班集
体、优秀辅导员助理颁发荣誉证书。陈伊娜为
三好学生、学习成绩优秀奖颁发荣誉证书。陈
敬联为优秀学生干部、优秀信息员颁奖。

工商管理系18酒店管理（1）班学生卢格格
代表获奖同学发言，表示要不忘初心，珍惜时

光，继续前行,。
叶峥嵘总结讲话。他代表学校对获奖单

位和个人表示祝贺，希望他们再接再厉，再创
佳绩。他寄语青年师生努力做到：一是志存高
远，强化责任，与时代同步，与人民共命运，听
党话、跟党走，在实现中国梦伟大征程中留下
自己的青春足迹。二是努力学习，只争朝夕，珍
惜大好年华，夯实知识基础，掌握学习方法，
提高学习效率。三是教师们要不忘教育报国
初心，牢记教书育人使命，坚持把立德树人作
为中心环节，把思想政治工作贯穿教育教学
全过程。                       （供稿  新媒体中心）

本校讯 11月6日，易班发展中心在学
生活动中心举行成立仪式。党委书记叶
峥嵘、副校长陈伊娜、党委副书记陈敬
联等出席，相关职能部门负责人和各院
系学生代表参会。学生处处长卢景值主
持。

陈敬联宣读《关于成立广东工商
职业技术大学易班发展中心的决定》
文件。叶峥嵘为易班发展中心主任卢景
值，副主任郑志材、莫殷转颁发聘书。
叶峥嵘、陈伊娜、陈敬联、卢景值共同
为易班发展中心揭牌。

叶 峥 嵘 发表讲 话。他 表示，易班
发展中心的成立，标志着我校易班 建
设工作跨入新起点，力争经过2-3年的

努力，使“易班”逐步成为学生思想政
治教育工作的重要阵地和学生的精神
家园。他对于今后“易班”的发展提出
了几点要求和希望：第一、要依托“易
班”平台，主动占领网络思想政治教育
新阵地，使网络成为弘扬主 旋 律、开
展思想政治教育的重要手段。第二、
要专 兼 结 合，加 强“易班 ”工作 队伍
建设，悉心培养一批网络思政教育方
面的精英人才，提升教育成效。第三，
希望全校多部门共同关心、支持易班
建设，提供条件、营造氛围，真正实现
“学在易班，乐在易班，成长在易班”
的宗旨。

（供稿  新媒体中心）

本校讯（学生记者 翁佩欣） 11月13日，我
校在行政楼一楼报告厅召开创文工作推进会
议。学校党政领导、各单位负责人、党支部书记
等参加会议。会议由校长和飞主持。

会议开始，工会主席李文瑶宣读《广东工
商职业技术大学创文倡议书》。

党委书记叶峥嵘讲话。他首先传达了全省
文明城市创建工作推进会以及肇庆市委市政
府召开的创文工作推进会的会议精神。叶峥嵘
表示，我们要高度重视创文工作并做到以下四
点要求：一是认清形势，统一思想。全力推进
创文工作，把创建全国文明城市与我校创建文
明校园的工作有机结合；二是对照标准、查找
问题；三是积极行动，落实整改，要抓好“五个

一”，即抓好一次全校动员，抓好一次创文主题
班会，抓好一次全校的创文活动，抓好一次对
标排查，抓好一次全校督查；四是加强宣传，营
造氛围。最后，他强调，全校师生必须积极行
动起来，共同创建文明美好校园，为树立良好
的校风、师风、学风打好坚实的基础。

和飞作总结讲话。他指出，学校历来高度
重视创文工作，在以往的创文工作中交出了一
份份令人满意的答卷。为做好此次迎检工作，
我们需要把创建文明校园的工作与创建全国
文明城市有机结合起来，积极做好文明校园领
导班子建设好、思想道德建设好、活动阵地好
等的“六个好”建设，为肇庆创建文明城市增
添浓墨重彩的一笔。

本校讯 11月29日，2019年肇
庆高新区“当好主人翁，建功新时
代”劳动技能竞赛在广东工商职
业技术大学大旺校区举行。

上午九点，举行了隆重、热烈
的开幕式。出席本次大赛开幕式的
有肇庆高新区党工委委员、区管委
会副主任林晓东，高新区社会工作
局局长、“两新”组织党工委书记、
总工会主席曾繁明，我校党委副书
记、纪委书记、副校长、大旺校区
管委会主任丁孝鹏，50多名工作人
员、裁判员以及150名参赛人员。

首先，丁孝鹏代表学校欢迎参

赛选手到我校大旺校区参加比赛，
向出席的领导嘉宾及参赛选手简
单介绍了学校的基本情况、办学理
念、办学宗旨、并预祝本次大赛取
得圆满成功。

接着，曾繁明代表本次大赛组
委会向高新区管委会、广东工商职
业技术大学及参赛选手所代表的企
事业单位表达了衷心的感谢，并向赛
事裁判员、选手提出了要求和希望，
希望大家赛出水平、赛出风格。

最后，林晓东代表高新区党工
委、区管委会对本次赛事的举办给予
了充分的肯定，对于高新区“两新”

组织劳动技能竞赛在全市、全省乃至
全国的创新性给予了高度评价。

竞赛分为车工组、铣工组、计
算机办公软件操作技能竞赛组、职
业病防治知识竞赛组。此次竞赛使
企业之间在实现技艺切磋的同时，
也实现人才技术技能交流，让员工
充分认识到自己在岗位上的价值，
明确自己在企业中的作用，提高为
地方经济服务、为企业服务的积极
性和主动性；促使企业把发展规划
与职工的技能成长有机结合，有效
提高了职工整体技术技能水平和
生产效率。    （大旺校区 杨言华）

本校讯  11月27日，肇庆高新
区“两新”组织党工干部第二期培
训班在我校大旺校区举行，高新
区“两新”组织党员干部、企事业
单位工会干部共计100余人参加培
训。此期培训班由华南农业大学
博士、副教授王建主讲。

王 建 把 党 的 十九 届 四中 全
会通过《中共中央关于坚持和完
善中国特色社会主义制度 推进
国 家治 理 体系和 治 理能力现代
化 若 干重 大 问 题 的 决 定》分为
六个模块进行分析解读：一是奋
力开启国家治理现代化征程，把

制 度优势更 好地 转 化 为国家治
理效能；二是以人民为中心加强
和 完 善 国 家 治 理；三 是 提 高 依
法 治 国 依 法 执 政 能 力；四 是 把
党的 领导落 实到国家治 理各 领
域各方面；五是强化制度意识、
增强制度执行力；六是原原本本
学、系统 深入学。他强调，广大
党员干 部应该切 实 把 思 想和 行
动 统一到十九 届 四中全 会 的 精
神上，把智慧和力量凝聚到落实
十九 届四中全 会 确 定的各 项 任
务中。

（大旺校区 杨言华）

“不忘初心、牢记使命”主题教育进行时

本校讯（学生记者 陈少敏 张澍宇） 11月
12日，团委召开学习传达十九届四中全会精
神专题会议，团委刘伟东书记、各院系团总
支书记和学生干部代表参加。

首先由校学生干部代表对全会精神进行心
得分享。他们一致认为作为一名学生干部，第一
要做到“学理论，讲真话，进头脑，践行动”，用
实际行动践行党的十九届四中全会精神。

陈奋扬和余培先两位老师从不同角度进
行分析，表示作为团学干部，应当带头当好学
习贯彻党的十九届四中全会精神的示范者和
组织者，紧密切合“不忘初心，牢记使命”的
时代主题，发挥团员的先锋带头作用，在实
践中检验学习成果，以多种创新形式开展活
动，让互联网嵌入活动当中。

刘伟东总结讲话。他指出，学生干部应
当坚持不忘初心，牢记使命的新时代主题，
结合团学工作考虑问题，秉持不断学习理论
再实践，实践再理论的理念。各组织要注重
发挥团学干部的带头示范作用，通过各种活
动将全会精神传达给每位团员，实现青年大
学生全覆盖，始终保持对党忠诚，做青年的
知心人、贴心人。在学习十九届四中全会精神
中，应当做到先学、学透、吃透、弄懂。

本校讯 （徐志刚） 11月15日，学校
党委召开“不忘初心、牢记使命”主题教
育对照党章党规找差距专题会议，贯彻
落实习近平总书记重要指示精神，在“不
忘初心、牢记使命”主题教育中认真学习
《中国共产党党章》《关于新形势下党内
政治生活的若干准则》《中国共产党纪律
处分条例》，组织引导党员领导干部以自
我革命精神对照党章党规找差距。学校
党委书记叶峥嵘，党委副书记、校长和飞
及党委成员参加会议，学校其他领导列
席会议。

会上，党委书记叶峥嵘带头作个人对

照党章党规找差距检视问题发言。与会同
志围绕守初心、担使命，找差距、抓落实
的总要求，重点对照党章、《关于新形势
下党内政治生活的若干准则》《中国共产
党纪律处分条例》，以正视问题的自觉和
刀刃向内的勇气，逐一对照、全面查摆各
种违背初心和使命的问题，并一针见血地
相互开展了批评。对查摆出的问题，纳入
主题教育整改落实任务。

会议要求，各级党员领导干部要带
头持续深入学习党章党规，原原本本地
通读习近平关于“不忘初心、牢记使命”
重要论述，认真学习党章、《习近平新时

代中国特色社会主义思想学习纲要》，坚
持把“不忘初心、牢记使命”作为加强党
的建设的永恒课题，作为全体党员干部终
身的课题，以党章党规为镜，时刻检视自
己，牢固树立党章党规意识，坚定政治信
仰，强化政治忠诚，树牢“四个意识”，坚
定“四个自信”，做到“两个维护”；要持
续抓好问题的整改落实，真枪真刀地解决
问题，特别要结合学校职业本科试点的工
作任务，出实招、求实效，让广大师生切
实感受到主题教育开展后的新变化、新
气象，不断把主题教育引向深处、落到实
处。

学校召开“不忘初心、牢记使命”主题教育
对照党章党规找差距专题会议

本校讯（党委宣传部） 11月12日，肇庆
市社科联党组书记、主席人选程彦春，市
社科联党组成员、专职副主席周春辉等一
行，根据“不忘初心、牢记使命”主题教育
安排，深入我校开展调研，了解我校社科
联工作开展情况，征求大家对市社科联的
意见和建议。我校社科联副主席韩治国、
社科联秘书长刘英等参加座谈。

程彦春希望大家从社科联成立以来日
常工作开展、品牌活动、社科人才、重要成
果、今后打算以及对市社科联的建设性意
见等方面畅所欲言。刘英代表我校社科联做
了工作交流汇报。韩治国作了补充，他认为，
“北岭大讲堂”“明德大讲堂”和国学教育
应该成为我校的社科品牌。重要成果包括
省决策咨询基地的建立、省社科普及优秀作

品的获得、为企事业单位完成咨询报告和横
向课题上百项、教师出版社科专著20多部
等。周春辉肯定了我校社科课题研究工作
所取得的成就，特别是对省、市政府工作提
供的有力支撑，包括人才与理论研究等。

 大家针对社科换届、队伍建设、社科
普及、经费保障等进行了有效的探讨，提
出许多新的想法与建议。

市社科联领导到我校开展主题教育深调研 团委召开学习传达
十九届四中全会
精神专题会议

学校易班发展中心正式成立

本校讯（陈凯明） 11月13日，我校组
织开展全校环境卫生大扫除活动。党委
书记叶峥嵘，副校长陈伊娜、苗德华，
党委副书记陈敬联等党政领导带头，同
大家一起劳动。

活动中，全校师生集体行动，拿起
扫帚、铲子、剪子等劳动工具，对校园
绿化带、主干道、墙角、学生公寓楼前
后等场所，特别是对校园卫生死角、绿
化带里的杂草、落叶等进行了认真的清
扫。在劳动过程中，全校师生员工团队
协作，热情高涨，不怕脏，不怕累，干得

热火朝天。经过全校师生员工的共同努
力，校园面貌焕然一新。

据悉，与此同时，大旺校区师生也
在副校长丁孝鹏、张新政的带领下组织
开展了全校性卫生大清洁活动。

通过这次集中清扫活动，改善了校
园环境卫生状况，增强了师生的环境
保洁意识，为共同创造洁净、优美、舒
适的校园环境打好了基础。学校将在
今后的工作中继续深入开展环境卫生
治理工作，为助力肇庆创文工作做出贡
献。

学校召开创文工作推进会

图为创文工作推进会议现场。                                                  冯峥  摄

本校讯（孙德兰） 11月14日，市政府
副秘书长孔令炬一行到我校督查创文工
作。我校党委书记叶峥嵘，校长助理吴
桂新、林显华和相关部门负责人陪同。

孔令炬一行围绕我校校园走访了一
圈，对教学楼、新图书馆等场所的环境
卫生以及校园创文氛围存在的问题详
细做了指示并提出整改意见。孔令炬表
示，学校是文明文化高度集中的区域，

学校领导要高度重视创文工作，按照市
教育局的指导，去落实各项具体工作，
做到规范化、常态化。要发动全校师生
积极参与到创建文明校园的工作中，树
立“学校如我家”的思想，做到人人讲
文明，每时每刻都践行文明。

开展卫生大扫除 
助力肇庆创文工作

肇庆市政府副秘书长孔令炬
带队对学校创文工作进行督查

肇庆高新区“当好主人翁，建功新时代”劳动技能竞赛
在大旺校区举行

肇庆高新区“两新”组织党工干部
第二期培训班在大旺校区开班


